

BAB V

PENUTUP

A. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh penulis, maka penulis memiliki kesimpulan sebagai berikut :

1. Pola komunikasi antarbudaya yang terjadi pada Etnis Bugis dengan Masyarakat Banten di Kampung Baru Bugis menggunakan beberapa pola komunikasi, seperti komunikasi primer, sirkular, linier dan pola komunikasi dinamis. Akan tetapi komunikasi antarbudaya Etnis Bugis dengan Masyarakat Banten yang lebih cenderung digunakan ialah pola komunikasi dinamis dan linier, karena menyatukan perpaduan antarbudaya sehingga menghasilkan budaya baru. Dan juga yaitu dengan tatap muka dan berinteraksi secara langsung, karena dengan ruang lingkup yang sama.
2. Cara mempertahankan dan memelihara kebudayaannya Etnis Bugis masih memegang erat warisan para leluhurnya, yakni dengan terus melestarikan adat dan budayanya di setiap perayaan, khususnya adat perkawinan, keagamaan, dan juga penggunaan bahasa Bugis asli.

B. SARAN – SARAN

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh penulis, maka ada beberapa saran yang perlu penulis sampaikan sebagai berikut :

1. Banten merupakan masyarakat yang multikultural dimana berbagai etnis hidup bersama selama berpuluh-puluh tahun bahkan ratusan tahun yang lalu. Masing-masing etnis memiliki kebudayaannya dan pemahaman keagamaannya sendiri-sendiri. Keragaman budaya dan pemahaman dan pengamalan keagamaan sehari-hari dari beragam etnis yang ada di Banten diharapkan tidak menjadi pendorong terjadinya konflik antar suku atau antar warga. Masyarakat diharapkan memahami keragaman dan perberdaan yang ada diantara mereka sebagai bagian dari kekayaan khazanah kebudayaan Banten yang dinamis.
2. Bagi pemerintah Banten, perlu kiranya pemerintah memberikan dukungan baik secara moral maupun finansial. Dan bagi para peneliti yang mau mengkaji tentang berbagai aspek kehidupan di Banten, baik dari sisi sejarah, antropologi, sosial, budaya, agama, dan lain sebagainya. Dengan dukungan moral dan materil dari pemerintah, mudah-mudahan akan banyak hasil penelitian tentang Banten yang berkualitas yang dihasilkan dari para peneliti yang fokus akan Banten.